## SEMBLANZA DE LA *DRA. EVELINA FONSECA,* PRESIDENTA HONORARIA DEL X CONGRESO VENEZOLANO DE ENDOCRINOLOGÍA Y METABOLISMO

De manera generosa el comité organizador del X Congreso Venezolano de Endocrinología me confirió el altísimo honor de dirigir unas palabras de presentación a la presidenta honoraria Dra. Evelina Fonseca.

Debo confesar que entre mis colegas existen muchos con más méritos y mayor capacidad oratoria que pueden hacerlo mejor. Sin embargo, por razones circunstanciales me fue asignado tal misión que gustosamente he aceptado.

La Dra. Evelina Fonseca, es egresada de la Facultad de Medicina de la Universidad del Zulia, el 29 de julio de 1958 con un promedio de notas de 18 puntos y diplomas por sobresaliente en 10 asignaturas. Vale destacar que sus estudios, en buena medida, fueron costeados por una beca otorgada por Sears Roebuck de Venezuela.

Durante 2 años se dedicó al ejercicio de su profesión en el Hospital de Niños de Maracaibo como médico adhonoren. Su instinto maternal y su amor por los niños la llevan a especializarse en pediatría lo cual cristaliza en el Hospital Clínico de Caracas con el aval de la Universidad Central de Venezuela en el período 1961 – 1963. Continúa su incansable dedicación por nutrirse de conocimientos y es en Chile, en 1965, donde se diploma en la especialidad de Pediatría Clínica y Social. Por inclinación vocacional y en atención a las necesidades de la región en 1974 marcha hacia los Estados Unidos de Norteamérica con el objeto de especializarse en Endocrinología Pediátrica, grado que obtuvo con los más altos honores académicos y con reconocimiento de personalidades como el destacado Dr. Kaplan de la Universidad de California. A partir de ese momento y hasta el presente ha iluminado con sus conocimientos sobre esta especialidad, la penumbra en que se encontraba sumergido el país en aquella época. Claro, sin dejar de darnos su valioso aporte hasta el presente.

En 1982 obtiene el grado de Doctor en Ciencias Médicas, es autora de varios trabajos científicos muy importantes en el área de la endocrinología pediátrica mereciendo mención honorífica del premio "Dr. Pastor Oropeza" con el trabajo titulado "Síndrome de Turner" en 1981.

Ingresó a la Academia de Medicina del Estado Zulia como miembro titular de Número en el año 1982. Igualmente es miembro de múltiples sociedades médicas y científicas entre las que cabe mencionar: la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría, la Academia de Medicina del Estado Zulia, la Academia Americana de Pediatría, la Sociedad Americana de Endocrinología Pediátrica Lawson Wilkins, y por supuesto, la Sociedad Venezolana de Endocrinología y Metabolismo que hoy le rinde homenaje merecido.

Durante aproximadamente 25 años trabajó en el Departamento de Pediatría del Hospital Universitario de Maracaibo, donde ocupó en el periodo 1982 – 1984 más que la jefatura, el liderazgo asistencial y educacional imprimiéndole características especiales, en parte por ser la primera mujer en ese cargo.

Como docente la Dra. Evelina Fonseca se esmeró en obtener una formación adecuada realizando continuamente cursos de superación pedagógica, siguiendo las enseñanzas del filósofo y educador indio Krisnamurti quien dijo: "por grande que sea tu anhelo de ayuda, si eres ignorante, puedes hacer más daño que bien".

Precisamente por ser una docente a tiempo completo, dedicada con esmero a formar profesionales de alto nivel, en 1985, en reconocimiento a tal labor, la Promoción de Médicos Cirujanos de la Universidad de Zulia, lleva su nombre.

Al mismo tiempo, ha sido capaz de adaptar las exigencias que impone el conocimiento científico a las limitaciones de la práctica médica propias del medio, lo que ha valido la admiración y el respeto de sus colegas.

Es una profesional de aquilatada trayectoria donde se conjugan capacidad, honestidad e integridad; teniendo el don de amalgamar autoridad y sensibilidad social para acrisolar resultados positivos efectivos como corresponde a un buen profesional.

Como persona, quienes hemos tenido la dicha de compartir con ella podemos dar fe de su calidad humana, además de ser madre ejemplar, abuela de 11 nietos, amiga incondicional y orgullosa de ser venezolana.

Podemos finalizar su presentación con palabras muy concretas de la siguiente manera: la Dra. Evelina Fonseca es: Presencia – paciencia y decencia, prudencia – vivencia y esencia y querencia – ciencia y docencia

Queridos colegas no me resta más que decirles que habéis hecho una correcta y justa elección al nombrar a la Dra. Evelina Fonseca presidente Honoraria del X Congreso de la Sociedad Venezolana de Endocrinología y Metabolismo.

Muchas Gracias **Dra. Belinda Hómez de Delgado**